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Профессия, достойная уважения 

 

Профессиональная семейная династия - явление достаточно распространенное. 

Преемственность поколений можно наблюдать в самых различных сферах трудовой 

деятельности.  

У нас как-то больше на слуху трудовые династии хлеборобов, педагогов, 

врачей, военных, но мы очень редко слышим о династии пожарных. Их труд, в 

отличие от многих прочих профессий, связан с повседневным напряжением, они, 

как и военные, полиция, скорая помощь, готовы по первому вызову выехать на 

пожар и принять меры к его ликвидации.  

Династии в МЧС - это опора, его прошлое и будущее. Связанные родственными 

узами, пожарные и спасатели стараются не уронить честь своей фамилии. 

Я ученик кадетского класса Пинежской средней школы уже несколько лет знаю 

Чурилова Егора Владимировича не понаслышке. Именно он принимал у меня 

присягу, когда я вступал в кадеты. Именно он впервые научил меня строевому шагу. 

Именно он научил меня азам пожарно-прикладного спорта. Егор Владимирович стал 

для меня образцом. Справедливый, ответственный, добросовестный, трудолюбивый.  

Узнав о том, что в семье Чуриловых – династия пожарных, я захотел 

встретиться с Егором Владимировичем и задать ему несколько вопросов. Для 

интервью мне пришлось съездить в пожарную часть № 44 с. Карпогоры, что в 160 

км от моего посёлка,  и  на рабочем месте Чурилова Е.В. получить ответы на 

интересующие меня вопросы. 

 

- Во время одной из встреч в нашей 

школе Вы сказали о том, что родом из 

династии пожарных. Расскажите об 

этом подробнее. 

- Наша профессиональная династия, 

можно сказать, ещё молодая. Стаж  

династии - 54 года. Пока в ней всего 

лишь 4 поколения. Открывает династию 

мой дед (по линии матери) Морозов Василий Васильевич, он (пусть и небольшой 

срок)  работал в авиалесоохране. А вот отец Чурилов Владимир Михайлович  отдал 



пожарной службе 34 года - с 1963 по 1997 годы. По стопам отца пошёл мой старший 

брат Михаил, который всегда говорит: «Я огня никогда не боюсь, потому что огонь 

– мой знак, моя стихия». С братом у нас разница в возрасте большая. Брат пришёл в 

пожарную часть, когда ещё работал отец (папа умер в 1997 году).  В детстве я с 

интересом слушал их рассказы о работе. Также отчётливо помню, что, играя в 

детском саду «в машинки»,  всегда выбирал красную – пожарную. Отец всегда 

говорил, что «на пожаре зевакам  не место». Могу точно сказать, что примером, 

авторитетом для меня стал старший брат Михаил. По примеру отца и брата я тоже 

связал свою жизнь с пожарной охраной.  

- Любовь к пожарному делу в Вашей семье из поколения в поколение 

передаётся генетически? 

- Я думаю, да. 

- В Вашей семейной династии есть свои традиции? 

- Наш профессиональный праздник – День пожарной охраны мы с братом 

стараемся отметить вместе. 

- В настоящее время в какой должности Вы служите? 

      - Дознаватель  отделения надзорной деятельности и профилактической 

работы Пинежского района управления надзорной деятельности и профилактической 

работы Главного управления МЧС России по Архангельской области. 

      - В чём заключается Ваша работа? 

      - Как пожарный дознаватель, я занимаюсь  установлением причин и 

обстоятельств пожаров. Пожарный дознаватель по возможности как можно раньше 

прибывает на место пожара, для того чтобы установить и зафиксировать обстановку 

на пожаре, пока пожар не уничтожил все следы, установить и опросить очевидцев, 

находящихся на месте пожара. Нередко дознаватель при осмотре места происшествия  

должен вручную разгрести большое количество  пожарного мусора, осмотреть те или 

иные бытовые предметы. То, что для обычного человека кажется пепелищем и 

грудой развалин, для опытного дознавателя – это профессиональная задача с клубком 

вопросов и противоречий.  

      - В начале своего профессионального пути чего вы боялись больше всего? 

     - Оказаться некомпетентным. 

- В газете «Пинежье» я прочитал статью о Вашем участии в конкурсе. 

Поделитесь своими впечатлениями. 

           - Я участвовал во Всероссийском профессиональном конкурсе «Лучший 

дознаватель органов  ГПН».  Конкурс состоял из 3 этапов: тестирование (100 

вопросов по профессиональной деятельности), составление протокола осмотра по 

фотографии, указание ошибок в уголовном деле. Стал призёром, заняв 3 место. Я 

доволен своим результатом. 



- Я кадет. Мечтаю стать пожарным. Скажите, знания каких школьных 

предметов мне пригодятся? 

- Большое внимание надо уделять математике и физике. О твоих спортивных 

успехах я наслышан. К тому же ты должен грамотно писать, поэтому нужно 

серьёзно изучать правила русской орфографии и пунктуации. Также мы должны 

знать законы общества, изучай обществознание. 

 

- В какое учебное заведение Вы посоветуете мне поступать? 

- В Санкт-Петербургский университет государственной противопожарной 

службы МЧС России. Я бы посоветовал поступать на факультет противопожарной 

безопасности или судебной экспертизы.  

- Среди моих сверстников ходит много разговоров о том, когда служить в 

армии: сразу после школы или после окончания вуза. А каково Ваше мнение на 

этот счёт? И почему? 

             - Пока срок службы в армии – 1 год, я бы посоветовал сначала отслужить в 

армии. Если повезёт, то в армии можно получить опыт пожарного. С военным 

билетом есть право льготного поступления, к тому же характеристика командира 

части играет немаловажную роль. 

- Зная о том, что я собираюсь получить такую же профессию, как у Вас, о 

чём бы Вы хотели меня предупредить? 

           - Человек нашей профессии должен быть в постоянной боевой готовности, в 

напряжении. Ты должен помнить, что ты идёшь туда, где тебя ждёт неизвестность. 

Это может сказаться на здоровье, на семейной жизни.  

- На Ваш взгляд, какими качествами должен обладать пожарный? 

     -Целеустремлённость, стрессоустойчивость, дисциплинированность, 

ответственность, умение быстро и правильно принимать решение в нестандартных 

ситуациях. Современный пожарный должен иметь крепкое физическое и 

психологическое здоровье, хорошую физическую подготовку и, конечно же, он 

всегда должен стремиться к совершенствованию своих профессиональных знаний и 

навыков. 

- Что для Вас самое главное в жизни? 

- Быть Человеком! 

- Егор Владимирович, я благодарю Вас за интересные и содержательные 

ответы и желаю Вам дальнейших успехов на Вашей нелёгкой службе.  Встретимся 

в феврале на очередном занятии по противопожарной тематике в нашей школе.  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Чурилов Егор Владимирович (справа) с братом Михаилом (слева) 

Гордость отца – два сына, которые продолжили его служебный путь. Они 

воспитывались на прекрасном примере своего отца, в духе ответственности 

за жизни и имущество людей. 

 

 

Фото на память. Артём Попов и братья Чуриловы. 


